

BOLETIN INFORMATIVO.

En 1845, Barahona fue erigido en puesto militar, en 1859 en Comandancia de Armas, en 1881 en Distrito Marítimo



o, en 1907 en provincia y en 1913 en sede del Poder Ejecutivo.

Historia de Barahona.

El poblado de Barahona fue fundado, oficialmente, en 1802, como villa de la común de Azua, aunque su etapa embrionaria data de 1795, cuando en la zona se asentaron cortadores de leñas de comarcas cercanas. El historiador Oscar López Reyes sostiene que “Barahona es un apellido de españoles que se hallaban entre los que descubrieron y conquistaron la isla, se establecieron en determinadas zonas y designaron ciudades y objetos con nombres europeos, principalmente de la especie animal y vegetal”.

El espacio físico donde hoy está Barahona pertenecía al territorio de Jaragua, uno de los cinco cacicazgos en que estaba dividida la isla al arribo de los colonizadores españoles. En 1519 fue escenario del alzamiento del cacique Enriquillo en la sierra del



Bahoruco contra el gobierno de la Colonia. Y en 1655 la zona fue un refugio de piratas, entre ellos Cofresí. Corte y labranza de madera....



Otro historiador local, José A. Robert, refiere que los labradores de leña, procedentes de Pescadería, La otra banda, Cachón, Peñón, Las Salinas, Azua y San Juan, “se instalaron a la orilla de la playa, donde construyeron ranchos para guarecerse del sol y de la lluvia. Estas viviendas rústicas, como siempre sucede, son el origen de la actual floreciente ciudad de Barahona”.

en las cuales penetraba el bullicio. En 1936 fue construido el actual edificio del Palacio Municipal, ubicada frente al Parque Central, y cuya torre y reloj público fueron donados por el munícipe Luis Eduardo del Monte.



Historia del ayuntamiento

Desde el 9 de junio de 1845, cuando fue promulgada la Ley 40 sobre las facultades de los ayuntamientos, el de la común de Barahona tuvo como función el ornato de la población, como la recogida de basura y la limpieza de las calles; la construcción de caminos y puentes, la instalación y cuidado del alumbrado, la instrucción pública y conceder permisos para la apertura de establecimientos comerciales.

Desde 1845 y hasta 1858 no hubo autoridad comunal, porque ningún poblador cumplía los requisitos exigidos por la ley, como saber leer y escribir, ser maestro y poseer por lo menos una propiedad, y las funciones fueron ejercidas por el comandante de armas. Igual aconteció entre 1867 y 1881. Entre 1881 y 1899, respetables munícipes ejercieron honoríficamente los cargos de presidente y vicepresidente de la sala capitular, secretarios, tesoreros, regidores y síndicos, alcaldes, alcaldes pedáneos y alcaldes constitucionales del gobierno comunal, designados por el diputado y por elección popular.

La corporación edilicia se encargó de disponer el pago de patentes para expendios de alimentos, carnicerías, panaderías, bares, jugadas de gallos en casas y patios, carretas, fiestas, permisos para la fabricación de viviendas, inhumación en el cementerio y otros impuestos. Durante más de 50 años, la Alcaldía/Ayuntamiento operó en viviendas alquiladas, con oficinas inseguras y salas de sesiones

LA PERLA DEL SUR...!

Entrega mochilas y cuadernos a niños de escasos recursos económicos.

Alcalde de Barahona, Lic. Míctor Fernández hizo entrega mochilas y cuadernos a niños de escasos recursos económicos en los barrios de Pueblo Nuevo, Río Chill, Casandra, Don Bosco y Alpha. Los infantes recibieron con alegría los útiles para el inicio del nuevo año escolar. La entrega de los útiles es parte del programa la Alcaldía en Tú Barrio y del plan de gestión del Alcalde Fernández.



Informamos a toda la población barahonera y a nuestros visitantes.

Informamos a toda la población barahonera y a nuestros visitantes que los semáforos de las intersecciones de Av. Gregorio Luperón y Circunvalación próximo a la UASD Recinto Barahona, y las calles Luis E. Del Monté y Duverge han sido instalados y puestos en funcionamiento.

Estos equipos son modernos y a la vanguardia, por esta razón el proceso de sustitución tardó más de lo esperado, ya que tuvimos que abrir un proceso de licitación pública para poder adquirirlos y así garantizar la calidad y durabilidad.



Alcalde Míctor Fernández Inaugura Parque Infantil en Sector La Raqueta

Barahona.- En presencia de las principales autoridades de la ciudad y con decenas de niños ansiosos por jugar y divertirse, el alcalde del municipio Barahona, Míctor Fernández dejó inaugurado un parque infantil en el sector La Raqueta.

“En nuestro proceso de campaña prometimos a los moradores del sector esta obra, porque los niños solo podían disfrutar de un juego si se trasladaban al malecón de la ciudad, hoy esta gestión cumple e inaugura el parque para que todos los niños puedan disfrutarlo” dijo el alcalde en su discurso.

Compostura de varias viviendas por orden del alcalde del municipio Míctor Fernández.

Varias viviendas que se encontraban en condiciones deplorables en el sector Los Guandules de esta ciudad de Barahona fueron reparadas por orden del alcalde del municipio Míctor Fernández, a través del departamento de obras de planeamiento urbano.

El trabajo de mejora de las viviendas es parte de las obras contempladas en el presupuesto participativo que se ejecuta en el año 2022, en respuesta a las necesidades planteadas por los comunitarios cuando fueron consultados.



La Alcaldía de Barahona fue seleccionada por la Contraloría de la República para Modelo Proyecto Sistema de Control Interno.

Barahona.- La alcaldía de Barahona ha sido elegida por la Contraloría de la República para la aplicación de un modelo de sistema de control interno dentro de los 158 ayuntamientos del país.

El proyecto ha iniciado con el taller sobre control interno y su implementación de la municipalidad, dirigido al concejo de regidores y encargados de los departamentos del ayuntamiento, impartido por el analista de la contraloría José Rubio Peralta, en coordinación con Ambar Melo, encargada de ese departamento en la Liga Municipal Dominicana.



La Vicepresidenta de la República Raquel Peña Encabeza Almuerzo en Barahona para celebrar la Navidad.

Barahona.- La excelentísima señora Raquel Peña, vicepresidenta de la república encabezó el almuerzo navideño en la ciudad de Barahona ofrecido por la presidencia y los comedores económicos a las autoridades regionales, provinciales y representantes de la sociedad civil en general.

La vicepresidenta fue recibida por el señor alcalde del municipio Míctor Fernández, Edgar Félix Méndez, director general de los comedores económicos, la señora Dieno Maribel González, gobernadora de Barahona, junto a las gobernadoras de las demás provincias de la región sur.

Barahoneros No Residentes Reconocen al Alcalde Mictor Fernández y a Edgar Félix Méndez.

Barahona.- Durante la celebración del primer aniversario del "Día del Barahonero No Residente" que se celebra cada segundo sábado de diciembre, el comité organizador reconoció al alcalde de este municipio, Míctor Fernández, y al Dr. Edgar Félix Méndez, director de los comedores económicos.

Las placas y pergamino entregados al Dr. Félix Méndez, al Alcalde Fernández y al Concejo de Regidores, representado por su presidente Frank Figueroa Félix, fueron otorgadas como reconocimiento a los aportes hechos al fortalecimiento de la diáspora barahonera.



Alcaldía de Barahona Premia Amas de Casa por Pago de Arbitrios

Barahona.- Como cada año, el alcalde Míctor Fernández premia a las amas de casas que cumplen fielmente con el pago de los impuestos por los servicios de la recogida de los desechos sólidos.

Las ganadoras de este año, fueron las señoras Alicia Carrasco, primer premio con una TV de 40 pulgadas, Célida Nin, en el segundo con una freidora de aire y María Meade con un kit de electrodoméstico.

El sorteo es realizado por el departamento de Gestión Tributaria del ayuntamiento, y se lleva a cabo como forma de incentivar a la población al pago de los impuestos por los servicios de la recogida de la basura. El mismo se realizó este miércoles 21 de diciembre,

en horas de la mañana en las oficinas de gestión tributaria.



Cierre del Tránsito Vehicular en el Malecón el sábado 31 y domingo 01 de enero. El Ayuntamiento Municipal de Barahona informa a toda la población y a los visitantes que en atención los trabajos preventivos del operativo "Navidad Segura", que realizan todas las instituciones de seguridad y socorro del país, este sábado 31 y domingo 01 de enero, el malecón será sólo peatonal, NO SE PERMITIRÁ tránsito vehicular.

Las calles Duarte frente al hotel Guarocuya, Rafel Matos Fale, Caonabo, Nuestra Señora del Rosario, Jaime Mota, Anacaona y la José Francisco Peña Gómez (antigua Uruguay), estarán cerradas al llegar a la avenida Enriquillo (Malecón) desde las 6:00 a.m. del sábado 31 hasta las 6:00 a.m. del lunes 02 de enero de 2023.





¡LA PERLA DEL SUR ...!